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Einzelanfrage nach § 24 Abs. 4 GemO zu Sachthemen außerhalb von Sitzungen 
h i e r : 
Boxen für wohnungslose / obdachlose Menschen 
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
vielen Dank für Ihre per E-Mail an Herrn Heidemann, Amt für Soziales und Senioren, 
Abteilung Leistungen für wohnungslose Menschen, übermittelte Anfrage zum Thema 
„(Schlaf-)Boxen für obdachlose Menschen“ vom 18.12.2020, die wir inhaltlich als  
Anfrage nach § 24 Abs. 4 GemO ausgelegt haben. 
 
In den letzten Jahren wurde innerhalb der Wohnungsnotfallhilfe die Qualität der Unter-
künfte und Notübernachtungen verbessert. Dabei werden neben den Rahmenbedin-
gungen des Wohnungsmarktes in der Vermittlung auch die Ressourcen und Motivati-
onen der Nutzer_innen beachtet und in die konzeptionelle Arbeit mit einbezogen.  
Es zeigt sich, dass die Faktoren „Qualität der Unterbringung“ und „Ausrichtung der 
Sozialbetreuung“ wesentlichen Einfluss in der Sicherung der Ergebnisqualität haben. 
Aus diesem Grund wurde durch eine weitere Form der zugehenden Sozialarbeit die 
Sozialbetreuung für die Nutzer_innen intensiviert und bedarfs- und situationsbezogen 
ausgerichtet. Ab dem Sommer 2020 ist für jeden Wohnheimplatz eine zugehende  
Sozialarbeit sichergestellt. Neben den Wohnheimen stellt die Stadt mit der OASE in 
der Haslacher Str. 11 eine Notunterkunft der ordnungsrechtlichen Unterbringung zur 
Verfügung. 
 
Dieser fachliche Ansatz, mit dem direkten Kontakt innerhalb der Wohnheime durch die 
Sozialarbeit, könnte bei der von Ihnen recherchierten Unterbringungsform so nicht auf-
rechterhalten werden. 
 

 
Freie Wähler 
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Darüber hinaus ist uns durch den Austausch mit anderen Städten bekannt, dass der 
Aufstellung solcher Boxen in den genannten Städten ein langer Entwicklungs- und 
Bürgerbeteiligungsprozess voraus ging. Hier geht es u. a. um Fragen der Aufstellung 
auf Grundstücken, die in privatem Besitz sind, der Finanzierung sowie der Akzeptanz 
in der Nachbarschaft. 
 
Wir bedanken uns für Ihre Überlegungen, wie die Situation der wohnungslosen Men-
schen in Freiburg gerade auch im Winter durch den Einsatz von solchen (Schlaf-) 
Boxen verbessert werden könnte. Aus den oben dargelegten fachlichen Erwägungen 
heraus wird allerdings eine Umsetzung der von Ihnen recherchierten Unterbringungs-
möglichkeit aktuell nicht gesehen. 
 
Die Geschäftsstellen der im Gemeinderat vertretenen Fraktionen, Fraktionsgemein-
schaften, Gruppierung und Einzelstadtrat erhalten Nachricht von diesem Schreiben. 
Ihre Anfrage und die Recherche fügen wir dem Schreiben zur Kenntnis bei. 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
Ulrich von Kirchbach 
Erster Bürgermeister 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


